

La Universidad de Alicante destina más de 150.000€ en becas al alumnado de los programas UA:Rural y Campus Rural

► El primero de los programas concederá 50 becas bimensuales de 2.000 euros y el segundo, 14 plazas trimestrales con 3.000 euros ► Con estos programas, uno propio y el otro liderado desde el Ministerio de Transición Ecológica, la UA apuesta por la vertebración del territorio y la economía local

R.E.

La Universidad de Alicante, consciente de que la despoblación de algunos entornos rurales es una realidad que incide en la vertebración del territorio y la economía local y global, pone el acento de las políticas formativas para el fomento de la empleabilidad en nuevos escenarios que dinamicen las relaciones entre el estudiantado universitario y empresas, entidades y personas emprendedoras que ya están trabajando en los entornos vaciados para atraer más empleo y más oportunidades, tal como expresa la rectora de la UA, Amparo Navarro, y que queda recogido en la acción EEI12-EYE17 del «Plan Estratégico UA 2022-2024», aprobado recientemente.

Por ello, la Universidad de Alicante, a través del Vicerrectorado de Estudiantes y Empleabilidad y gestionado por el Centro de Empleo, ha puesto en marcha el programa denominado UA:Rural, dirigido al estudiantado de la UA para realizar estancias de prácticas y de carácter emprendedor en empresas y entidades ubicadas en entornos rurales con baja densidad de población del territorio nacional.

En concreto, el curso pasado se inició un proyecto piloto de UA:Rural que se materializó en 17 estancias en prácticas en entornos rurales y, para este curso, se ha dispuesto una financiación de 110.000 euros para dotar 50 becas de 1.000 euros mensuales durante 2 meses. A esta convocatoria se han presentado 201 estudiantes de grados y másteres de Turismo, ADE, Biología, ingenierías, Derecho o Historia, entre otros. Asimismo, han concurrido a esta convocatoria 69 entidades de municipios de menos de 5.000 habitantes. Actualmente, están a punto de concluir las asignaciones y algunos estudiantes ya han comenzado sus estancias en prácticas.

Con esta idea de potenciar las prácticas en entornos rurales, la Universidad de Alicante se ha sumado del proyecto Campus Rural, que lidera el Ministerio de Transición Ecológica y Reto Demográfico



La delegada de la Rectora para el Centro de Empleo, Nuria Grané, junto a un estudiante y un representante de Aceites Rontomar, en Benifallim, durante una visita a las prácticas de UA:Rural.

co. Mediante esta iniciativa, la UA ofrece 14 plazas para estancias rurales con las mismas condiciones que UA:Rural pero, en este caso, con una dotación de 3.000 euros en 3 meses. Nuria Grané, delegada de la Rectora para el Centro de Empleo, ha participado de forma activa a través de un grupo de trabajo de la Conferencia de Rectores

de las Universidades Españolas (Crue) en la puesta en marcha de este programa nacional que inicia su andadura este año con un presupuesto global de 1.500.000 euros y en el que han participado 36 universidades y se han adjudicado ya más de 300 estancias.

En el caso de la Universidad de Alicante, han concurrido a esta

convocatoria 87 estudiantes y un total de 35 entidades preseleccionadas. De estas entidades, los estudiantes han elegido 14 siguiendo un orden establecido según su expediente académico.

UA:Rural

El programa UA:Rural se dirige a estudiantes universitarios que

quieren mejorar su aprendizaje a través de la realización de prácticas acordes con sus estudios y cualificación en empresas y entidades creativas e innovadoras emplazadas en pequeñas poblaciones.

De esta manera se puede apoyar la ampliación de las perspectivas de empleo en municipios poco poblados a través de la realización de prácticas externas especialmente dirigidas a cubrir las necesidades de desarrollo económico y social de la comarca en la que se ubican las poblaciones. Mediante estas prácticas también se pretende llamar la atención del colectivo universitario sobre las oportunidades laborales en este tipo de municipios, al tiempo que se fomenta el compromiso social con la sostenibilidad medioambiental y económica de los municipios de menor densidad poblacional.

En definitiva, el objetivo del programa es facilitar el encuentro de esas demandas y ofertas de talento, experiencia laboral y convivencia en un entorno rural, apoyando a quienes desean afrontar este reto académico, profesional y personal.

Ámbitos rurales

La puesta en marcha de ambos programas ha contado con la Federación Valenciana de Municipios y Provincias, con la que la UA trabaja en otros proyectos, que ha colaborado activamente en la difusión del programa y captación de las entidades del ámbito rural interesadas en participar.

Con el objetivo de completar esta iniciativa de acercamiento del talento a los territorios menos poblados, en la UA se ha previsto la realización de varias acciones complementarias. «Una de ellas consiste en reunir a los estudiantes que realicen las estancias de ambos programas, una vez la concluyan, para que cuenten su experiencia y crear así comunidad entre ellos y poder detectar puntos fuertes y débiles del proyecto, para desarrollarlo en la dirección correcta», explica Rosario Ferrer, vicerrectora de Estudiantes y Empleabilidad de la Universidad de Alicante.

Otra acción destacable del proyecto, que ya se puso en marcha el curso pasado, es la realización de acciones formativas en el territorio dirigidas a las empresas y entidades sobre digitalización y otros aspectos que puedan resultar de interés. Finalmente, se prevén realizar jornadas formativas sobre emprendimiento dirigidas a estudiantes de secundaria de la zona, que se llevarán a cabo siempre en un entorno natural al aire libre y con una metodología de participación activa.